

# LET'S TALK ABOUT WATER and MAYORS MAKE MOVIES

## BOLETÍN INFORMATIVO NOVIEMBRE 2024

Este boletín es una publicación de las organizaciones **Let's Talk About Water** y **Mayors Make Movies**, sponsors del Premio Latinoamericano de Cortometrajes sobre Agua y Ciencia 2024.

### En este número, HABLEMOS DE... ¡CELEBRACIÓN!

#### ESTA ES UNA EDICIÓN CONMEMORATIVA



Linda Lilienfeld, Let's Talk About Water/  
Mayors Make Movies

¡Y tenemos mucho que celebrar! En primer lugar, hemos concluido el proceso de competencia y hemos revelado nuevas películas, nuevos directores, nuevos miembros de la comunidad, así como científicos y estudiantes de América Latina, todos unidos por los mismos objetivos: inspirar, informar y promover la acción en torno a los problemas y soluciones relacionados con el agua en sus comunidades.

#### EL PREMIO LATINOAMERICANO DE CORTOMETRAJES SOBRE AGUA Y CIENCIA 2024

ha dado origen a una nueva colección de cortometrajes que logran justamente eso. Nuestras más sinceras felicitaciones a los ganadores y a todos quienes, de alguna forma, se interesaron y enviaron sus películas. La colección completa de los 10 cortometrajes ganadores se puede ver [AQUÍ](#).

Estos cortometrajes iniciarán ahora un largo camino para ser exhibidos y ganar visibilidad en tantos lugares como sea posible. Comenzaron su viaje con una primera exhibición pública en la XVI reunión del **IHP** de la **UNESCO** celebrada en Puntarenas, Costa Rica, que se transmitió en vivo en nuestro canal de YouTube Mayors Make Movies.



Fue clave mostrar estas películas en esta reunión bienal del **IHP** de la **UNESCO** porque reunió, por un lado, a una amplia variedad de funcionarios con capacidad de decisión a nivel local, regional y nacional que necesitan datos, y por el otro, a científicos e investigadores que poseen esos datos. Ellos se dedican a verificar la implementación de los programas que estas instituciones llevan a cabo en todos los países de América Latina y el Caribe siendo el puente entre la ciencia y la gestión del agua.

La respuesta a nuestra proyección no pudo haber sido más positiva. Este público altamente calificado vio historias reales sobre el terreno y las comprendió, lo que reforzó su voluntad de luchar por agua limpia y segura en toda la región. Vieron humanidad, diversidad étnica, culturas indígenas y la sencillez de las soluciones y llamados a la acción reflejados en las películas ganadoras.



Miguel Doria, UNESCO/IHP Uruguay

Nuestro agradecimiento especial al equipo de **UNESCO/IHP**, sin ellos no habríamos podido realizar nuestra presentación en esta notable reunión de científicos y responsables de políticas hídricas. Y dejamos un mensaje para que esta audiencia única reflexione: “**¿Cómo nos comunicamos mejor?**”

La ceremonia está en la colección de nuestro canal de YouTube MMM. Te invitamos a verla [AQUÍ](#).

UN NUEVO DOCUMENTAL

## **VOCES DEL GUARANÍ**



Celebramos el estreno de la película **Voces del Guaraní**, un documental que explora la relevancia del Acuífero Guaraní, una reserva de agua dulce compartida por Argentina, Brasil, Paraguay y Uruguay. Con testimonios impactantes e imágenes que revelan la interconexión entre la tierra y el agua, la película muestra cómo la cooperación internacional impulsa su preservación. Además de la hermosa fotografía que revela áreas poco conocidas de estos cuatro países, es una valiosa herramienta educativa para comprender este gigante vital e invisible del que depende la región. Dirigida por **Matías Ponce, Ricardo Burg** y **Linda Lilienfeld**, y producida por **UNESCO Uruguay**. La película está disponible en nuestro [canal de YouTube MMM](#).

## **¡BIENVENIDOS GLOBAL NETWORK OF WATER MUSEUMS!**



¡Otro motivo más para celebrar! Nos complace anunciar una nueva alianza con **Global Network of Water Museums** (Red Global de Museos del Agua). Y es por esto: cuando creamos un concurso que da origen a una hermosa colección de películas sobre el agua de una región específica, es esencial que ganen visibilidad mundial, tanto para los cineastas como para la comunidad dedicada al agua. Unirse a **Global Network of Water Museums** abrirá una

nueva constelación de espacios, ya que los museos del agua, en general, suelen contar con un lugar donde exhibir películas, ampliando nuestra capacidad de compartirlas con públicos diversos.

**Let's Talk About Water/Mayors Make Movies** ahora estará conectada con **Global Network of Water Museums**. Como primer paso en nuestra asociación, anunciaremos una nueva competencia que se lanzará el 22 de marzo de 2025, **Día Mundial del Agua**, en la **COP 16** de [la Convención de las Naciones Unidas de Lucha contra la Desertificación \(UNCCD\)](#), en Riad, Arabia Saudita, del 2 al 13 de diciembre de 2024.

Ambas organizaciones coinciden en muchos aspectos. La **Red Global de Museos del Agua** cree que en sociedades donde los ríos y el agua desempeñan un papel central, la cooperación no solo mejora las condiciones de los ríos, sino también mejora el bienestar y los medios de vida de las comunidades locales. De este modo, el agua ayuda a reducir conflictos y es una fuerza para la paz. Como iniciativa emblemática del Programa Hidrológico Intergubernamental de la UNESCO (PHI), WAMU-NET y sus miembros se dedican a proteger y restaurar los recursos de agua dulce mediante la educación sobre la sostenibilidad del agua. Puede obtener más información sobre la Red Mundial de Museos del Agua [aquí](#).

## AL CERRAR EL AÑO...

Con el **Premio Latinoamericano de Cortometrajes sobre Agua y Ciencia 2024** esperamos haber mejorado nuestra colección abierta de cortometrajes inspiradores que puedan promover acciones comunitarias locales y ayudar a cerrar la brecha entre científicos y políticos, en pos de nuestros objetivos:

- Promover la educación en ciencias del agua mediante el poder del cine.
- Alentar a narradores y expertos en agua a unirse y cocrear cortometrajes concisos, creativos e informativos.
- Producir contenido educativo que alcance a un público más amplio.

Los ganadores del Premio Latinoamericano de Cortometrajes sobre Agua y Ciencia 2024 se exhibirán en el Festival Mundial de Cine del Agua, que se realizará en la ciudad de Nueva York, del 16 al 17 de noviembre de 2024. Consulta los detalles aquí: <https://worldwaterff.org/>



Visítanos en:

[Let's Talk About Water](#)

[Mayors Make Movies](#)

[Instagram Water Film Prize](#)

PATROCINADORES:



EN COLABORACIÓN CON:

